

## Narco, cuarta fuente de divisas en México (El Financiero 25/02/08)

Narco, cuarta fuente de divisas en México (El Financiero 25/02/08) Eduardo Jardón Lunes, 25 de febrero de 2008 Obtiene 13 mil 800 mdd al año. Supera a los ingresos por turismo, textiles y del sector automotor. Calcula la PGR en 10 mil millones el flujo de dólares al país. Los recursos provenientes del tráfico de drogas a Estados Unidos representan la cuarta fuente de divisas que tiene México. Los carteles mexicanos obtienen 13 mil 800 millones de dólares al año por la venta de droga a ese país, según estimaciones del zar antidrogas de la Casa Blanca, John Walters. Este monto supera los 12 mil 901 millones de dólares que ingresaron al país por concepto de turismo en 2007. Las exportaciones petroleras constituyen la primera fuente de divisas para el país, con un monto de 42 mil 886 millones de dólares. Le siguen las remesas familiares y la Inversión Extranjera Directa, con 23 mil 979 millones y 23 mil 230 millones de dólares, respectivamente. Entre petróleo, remesas, inversión y turismo, México captó 103 mil millones de dólares el año anterior, cantidad superior en 9.4 por ciento a la reportada en 2006. Los ingresos que obtienen los narcotraficantes por sus ventas hacia Estados Unidos son tan significativos que superan las exportaciones de algunas industrias. Una de ellas, la automotriz, que en 2007 vendió a Estados Unidos 13 mil 496 millones de dólares en automóviles. Asimismo, duplican el valor de las exportaciones del sector textil. El año anterior la Procuraduría General de la República estimó en diez mil millones de dólares el flujo de dólares a México por la venta de droga hacia el vecino país del norte. Son recursos, dijo, que ingresan a la economía en la compra de inmuebles y bienes de consumo, principalmente joyas y vehículos. México es la puerta principal de entrada de drogas al vecino país del norte. Se estima que dos tercios de la venta de droga a ese país es en marihuana y 29 por ciento en cocaína. De acuerdo con un reporte de la Organización de las Naciones Unidas (ONU), 90 por ciento de la cocaína que ingresa a Estados Unidos pasa en tránsito por México. El informe, elaborado por la Oficina contra la Droga y el Delito, detalla que una vez que la cocaína se encuentra México, la tentación de obtener mayores ganancias al otro lado de la frontera es demasiado fuerte como para que se quede mucha de esta droga en el país. La diferencia en los precios entre ambos mercados es significativa. Los registros de la ONU indican que el kilogramo de esta sustancia en el mercado al mayoreo se cotizó en siete mil 880 dólares en 2005 en México, contra 20 mil 500 dólares en Estados Unidos. La diferencia es de 160 por ciento, y en monto es de 12 mil 620 dólares por kilogramo, cifra que se dispara a 12.6 millones de dólares por cada tonelada. En operaciones al menudeo su precio se multiplica entre tres y cinco veces.